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2022-2023年规划预算的筹资与实施和 

2024-2025年规划预算的筹资前景 

执行委员会规划、预算和行政委员会向第七十六届世界卫生大会提交的报告 

1. 秘书处介绍了截至 2023年 3月 31日的 2022-2023年规划预算的筹资与实施和 2024-

2025 年规划预算的筹资前景的总体情况1。总体而言，世卫组织规划预算筹资和利用如

期进行。包括预测资金在内的基本规划部分实现 91%供资，与前几次报告相比有所改善。 

2. 规划、预算和行政委员会对经修订的 2022-2023 年规划预算总额的供资水平表示赞

赏，同时认识该供资水平主要由两个预算部分（应急行动和呼吁以及消灭脊灰）驱动。

不过，对于基本规划部分持续存在缺钱领域，特别是战略重点 3 和美洲区域，委员会仍

然感到关切，并请会员国增加其捐款的灵活性。 

3. 秘书处赞同灵活供资的呼吁，并解释说，灵活资金2的分配遵循资源战略分配的原

则，其中更大份额分配给区域和国家两级(72%)以及高度优先事项和资金不足领域。但

是，灵活资金总量不足以确保所有主要办事处的公平供资和规划结果。 

4. 委员会讨论了增加目前分配到各国的灵活资金份额的可能性。 

5. 目前为克服资金分配不均所作的努力包括设立决定专题自愿捐款分配的全球资源

分配委员会。此外，秘书处将试行在实际分配拨款之前向资源分配委员会提交大笔指定

用途拨款，以努力改进各规划预算结果和主要办事处之间的资金分配，从而使热图“转

绿”。 

6. 在回答委员会提出的一个问题时，秘书处同意，为应急行动和呼吁部分编列 10 亿

美元预算可能不再合适。过去，该部分预算总额是根据前几个双年度的平均支出编制的，

 
1 文件 A76/18。 
2 评定会费、核心自愿捐款和规划支持费。 
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但在 2019 冠状病毒病大流行期间，这种方法出现扭曲。秘书处建议在 2026-2027 年规

划预算中重新研究该问题，以期编制更切合实际的预算。 

7. 在回答另一个与某些成果超额供资有关的问题时，秘书处回答说，部分超额资金结

转到下一个双年度，例如在有多年期协议的情况下。虽然灵活资金形式的超额供资理论

上可以转移到其他领域，但实际上很难这样做，因为即使是看似超额供资的成果也存在

供资不足的领域，例如，灵活资金可能被用来支付无法由其他资源供资的人事费用。 

8. 秘书处还概述了总干事关于业务效率的年度报告1。它强调独立专家监督咨询委员

会的观点，即提高世卫组织效率的最大障碍是其供资模式。秘书处同意，目前的供资模

式可能导致技术工作各自为政，但可以改进综合工作；它同时指出，世卫组织转型的要

素确实关乎摆脱各自为政的方法。例如，专门为避免各自为政状况而建立了产出交付团

队。 

9. 委员会对报告中描述的效率以及秘书处与外审计员就效率计算方法进行合作表示

满意，又表示希望今后能收到进一步信息。 

10. 总干事对本组织会员国和伙伴对规划预算的慷慨出资表示感谢。会员国提到的供资

困难是一个结构性问题，需要战略性的解决办法；目前正在考虑的一轮投资和增加评定

会费将确保世卫组织有一个长期可持续的灵活供资模式，使其能够将资源分配给需要的

地方。 

对卫生大会的建议 

11. 规划、预算和行政委员会代表执行委员会建议卫生大会注意文件 A76/18 和 A76/19

所载报告。此外，委员会还建议就秘书处执行现有任务提供如下指导： 

(a) 向会员国提供信息时继续保持本报告的详细程度；以及 

(b) 继续每年提交业务效率报告。 

=     =     = 

 
1 文件 A76/19。 


